

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pta.  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.<sup>a</sup>

Viernes 24 de Febrero de 1905

Año XXI.—Núm. 6.390



**EL SEÑOR**

## DON JUAN FRANCISCO GONZALEZ RODRIGUEZ

Notario y Ex-escribano de este Juzgado

ha fallecido hoy Viernes 24 de Febrero de 1905, á los 60 años de edad

y después de recibir los Auxilios Espirituales

**D. E. P.**

---

Sus desconsolados hijos don Juan José y don Manuel González Peláez; hermanas doña Anita, doña Claudia y doña Cristina; hermanos políticos, primos, sobrinos, demás parientes y testamentarios

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hubieren recibido invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral y conducción del cadáver, por cuyos actos les vivirán agradecidos.

*Funeral:* Mañana Sábado 25, á las diez y media de la mañana.  
*Iglesia parroquial:* San Martín.  
*Conducción del cadáver:* Acto seguido al funeral.  
*Casa mortuoria:* Calle de San Justo, núm. 29.

El duelo se despide en la Iglesia y Puerta de San Bernardo respectivamente.

que no son bejaranos los que administran este último.

Y aquí es donde viene á cuento satisfacer la curiosidad del quisquilloso semanario diciéndole á quienes aluda con la palabra *sectarismo*: á quienes creen ú obran como si creyesen que la limosna no es meritoria, sino pasa y es administrada por las manos de curas, frailes y monjas ó por las de sus adláteres.

Y voy á terminar ésta, prometiendo no dar más *tabarras* de este género, y haciendo constar que, efectivamente, con posterioridad á mi última correspondencia, he recibido reexpedida de esa, una carta en que un deudo de la desgraciada víctima del accidente del coche contradice algunos de mis informes.

Recogidos de personas que por su profesión, tuvieron que intervenir á raíz del suceso, he procurado comprobarlos después, y en lo substancial, no encuentro motivo para rectificarlos.

L. C.

Béjar 21 de Febrero de 1905.

**SUCESOS LOCALES**

**Alhajas de similor**

Los agentes de vigilancia Juan Sánchez y Juan de Vaga detuvieron ayer mañana, en una casa de la calle de Caleros, á una mujer, ya de edad, por recaer sospechas de que vendía dedicando á la venta de alhajas falsas, que en esta capital expandía como buenas.

Al ser detenida se le ocuparon 18 estuches que contenían 28 sortijas, algunos sujetadores y pendientes, 30 pesetas en metálico, 5 estuches vacíos, dos lapiceros y un barreno.

Inmediatamente fué conducida á la Inspección de vigilancia, compareciendo ante el inspector jefe, señor Lozano.

A las preguntas que éste le dirigió, dijo llamarse Pilar Elvira, de 42 años, casada y vecina de Bilbao.

Añadió que hace unos días llegó á Salamanca un matrimonio, el cual se hospedó en su casa, vendiéndole luego las alhajas, que han sido motivo de su detención, y que ella se apresuró á ponerlas á la venta.

Dijo también que había llegado ella hace poco á Salamanca, procedente de Bilbao.

Ante la Inspección han desfilado algunas vecinas de esta ciudad, á quienes otra mujer les vendió hace poco, varias alhajas de similor.

La tal Pilar está detenida y los agentes de vigilancia continúan instruyendo diligencias.

**El herido de anoche**

A las nueve de anoche, próximamente, fué curado en la Casa de Socorro un sujeto llamado Angel Villalba, habitante en la calle del Cáliz, número 7, de dos heridas de consideración en la cabeza, que le fueron producidas en rifa por un individuo conocido por el *Bohlero*.

La reyerta tuvo lugar en la calle del Cáliz, interviniendo los agentes de la autoridad para apaciguarla.

El agresor está detenido y el Juzgado entiende en el asunto.

**BOLETIN DEL DIA**

**El Tiempo**

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol.	16,5
Ídem á la sombra.	8,2
Mínima	-4,2
Dirección del viento.	NO.

**De la Audiencia**

**SHALAMANTOS**

Día 25.—Sección primera

No hay señalamiento para este día en dicha sección.

Día 25.—Sección segunda

En esta continuará la vista que ha empezado hoy, ante el tribunal del Jurado, de la causa procedente del Juzgado de Béjar, por homicidio, contra Pablo Díaz Grande.

**Los que nacen y los que mueren**

**Nacimientos**

Eusebio Molina Lantaella.  
Defunciones  
María Domínguez González.

**QUISICOSAS**

Ayer nevó, ¡qué novedad!

Quién de almanagues se va á fiar.

Por nuestro sino por nuestro mal,

— así de perra.

la cosa está,

en lo político,

y en lo social,

y en lo atmosférico

por no variar —

de doce meses, nueve, no más,

siempre en funciones

la capa está.

Pronto su entrada

hará oficial

la primavera,

pero el bausán

que en ello fie

se apañará

si el desestero

quiere implantar.

¡La primavera!

Pues ahí es ná.

Aquí es un mito

fenomenal.

Lectores cautos,

y no será

porque nos falten

en la ciudad

los primaveras,

¡qué han de faltar!

**Crónica local y provincial**

Probablemente la velada en honor de Gal'n, tendrá un nuevo aplazamiento, pues coincidiendo con diferencias de pocos días, este homenaje nuestro al poeta con el que á Echeagaray se celebrará en Madrid, la señora Pardo Bazán, tiene que encontrarse en aquella época en la Corte,

Parece ser que en breve publicará el *Boletín Oficial* la relación de los médicos de esta provincia que se han provisto de la correspondiente patente.

El próximo domingo se celebrará en el piso principal del teatro Variedades, un baile de máscaras.

La empresa adjudicará dos premios: uno al mejor mantón de Manila y el otro al mejor disfraz.

El día 1.º de Marzo serán subastadas en el cuartel de la guardia civil las armas aprehendidas á cazadores furtivos.

**Interesante para el comprador**

No comprar café del torrefacto "La Estrella", sin visitar la tienda de ultramarinos de Isidro Corona, y encontraréis un surtido en paquetes desde 100 gramos hasta 1 kilo, á 6 pesetas.

No confundirse Rúa 36 frente á la librería de don Francisco Nunez.

Hemos recibido la Memoria de los trabajos realizados por la Unión Ibero-Americana de Madrid en el pasado año de 1904.

Es obra del secretario general de la Asociación, nuestro distinguido amigo don Jesús de Pando y Valle, y en ella se especifican con notable claridad y amena prosa todos los más importantes hechos de la Unión Ibero-Americana, así como el programa que piensa desarrollar en 1905

Están llamando poderosamente la atención, las paletas traídas á ésta por la estudiantina valenciana, y se encuentran expuestas en la librería de Calón.

El notable pintor, nuestro paisano y vecino don Vidal G. Arenal ha exhibido en el comercio de don Tomás Alonso, un precioso cuadro de caza, tan exacto en colorido como acertado en composición.

Representa sobre un paisaje nevado, un ciervo muerto y á su lado un perro llamando con sus ladridos á los compañeros de jauría. Lo que en el *argot* cinegético se conoce por llamar á parado.

En la Vaquería "La Salud", junto á la huerta titulada "El Calvario", se venden dos vacas preñadas y un hermoso toro de 2 años, de pura raza Holandesa, propio para semental. 8-a-6

Ayer tomó posesión del cargo de magistrado de esta Audiencia don Florencio Alonso Lastole, con la cual se completa la sección de derecho de la Sala primera.

Han sido puestos á disposición del Juzgado municipal los jóvenes promovedores del escándalo ocurrido la otra noche en el café Castilla.

Al regimiento de Albuera, de guarnición en Salamanca ha sido destinado el segundo teniente, don Juan Camps.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y ga-seosa.

**La salud pública**

Dan cuenta nuestros colegas de Madrid de que el Alcalde de aquella capital ha dado la cantidad de 3.000 pesetas para que sean distribuidas como premios entre las personas indigentes de la Corte que se vacunen de aguf á Junio.

Las 3.000 pesetas serán sorteadas con la Lotería Nacional, y los premios oscilarán desde 500 á 50 pesetas.

La idea nos parece tan acertada, que creemos deber nuestro, después de aplaudirla, excitar al señor Dfiez, digno alcalde de Salamanca, á que la copie aquí, y evite así días de luto que no es aventurado predecir, ya que la viruela es en nuestra ciudad acompañamiento obligado de todos los veranos.

Si el señor Alcalde secundara nuestra iniciativa, y citara, á las personas que creyera conveniente, á una reunión en la que se echarían las bases del proyecto, si este fuera patrocinado por las demás corporaciones salmantinas que han de conocer su importancia, si la suscripción se iniciara por el Ayuntamiento y todos lleváramos á ella nuestro modesto donativo, creemos nosotros que podría evitarse el que la viruela haga estragos en Salamanca y que el dinero invertido en obra tan meritoria sería pagado con exceso por la higiene, en preciosas vidas y en tranquilidad del vecindario.

Claro que, al mismo tiempo de iniciarse la suscripción, había que esta blecer un centro gratuito de vacunación en el que á cada inculcado se entregara un número dándole derecho á los premios que se sortearan, y que esto ocasionaría gastos. Pero éstos serían tan pequeños, contando con la cooperación del cuerpo de médicos de la beneficencia municipal, que no merecen tenerse en cuenta y el Ayuntamiento los sufragaría con gusto.

Vea pues el señor Dfiez si la idea le place, y llévela á la práctica en caso afirmativo, convencido de que, quien logre extirpar la viruela de Salamanca habrá hecho más por esta ciudad que los que cantan sus glorias pasadas ó sueñan con las futuras, y merecerá nuestro eterno agradecimiento.

Y no hay que añadir que EL ADELANTO ofrece su incondicional concurso, moral y material, para lograr que se realice esta lotería de la vida.

**EL JUICIO DE AYER**

**Homicidio en Céspedes**

**Sección segunda**

A la hora señalada se reunió ayer dicha sección, para continuar conociendo, con intervención del Jurado, de la causa seguida en el Juzgado de Béjar, contra Castor Hernández Gil, por el delito de homicidio, cometido por imprudencia.

Abierta la sesión, después de ser preguntado el procesado si tenía que alegar alguna cosa más de lo dicho por su abogado, como contestase en sentido negati-

vo y los Jurados no necesitaran mayor ilustración, hizo el resumen que la ley ordena el Presidente señor Casas, quien reasumió la prueba para refrescar la memoria de aquéllos, les hizo las advertencias legales y leyó las preguntas contenidas en el veredicto que le fueron entregadas para su deliberación, retirándose á verificarlo seguidamente.

Transcurrida una hora, volvió el Jurado de nuevo á la Sala y leídas por su presidente las preguntas de referido veredicto, resultó contestado en el sentido de declarar la inculpabilidad del procesado, de acuerdo en un todo con la tesis sustentada por su defensor el señor Sánchez y Sánchez, por lo que á continuación el tribunal de Derecho dictó sentencia absolviendo á Castor Hernández del delito porque fué acusado, declarando de oficio las costas.

**En los Luises**

**UNA CONFERENCIA**

Anoche disertó, en la Congregación de San Luis Gonzaga, sobre *El eclipse solar del 30 de Agosto de 1905*, el ilustrado profesor de este Instituto general y técnico, don Mariano Reymundo Arroyo.

El salón de actos del Seminario resultaba pequeño para cobijar á la muchedumbre que acudió á oír al doctor Reymundo, entre la que se veían distinguidas personalidades de Salamanca.

Antes de que el señor Reymundo diera principio á su conferencia, cantó, con mucha maestría y afinación, la romanza *Larriya* de Oñate, el señor don Justo Larrarte, recibiendo, al terminar, justos y merecidos aplausos.

Acto seguido el señor Reymundo se levantó para dar su conferencia.

Comenzó el señor Reymundo diciendo que su presencia en aquel sitio, la justificaba por requerimientos que el presidente de la Congregación le había hecho para que les *dijera algo* sobre el próximo eclipse solar del 30 de Agosto.

Después, entrando en el tema de su disertación, explicó, de manera magistral, y como preliminar de la conferencia, lo que era eclipse, diciendo que continuamente lo estábamos viendo, cuando queriendo ver un objeto cualquiera, se interponía entre nosotros y el objeto, un árbol, una edificación, una pequeña montaña, etc.

Con profusión de detalles, siguió explicando á lo que eran debidos los eclipses solares y lunares, demostrándolo gráficamente.

Hizo referencia el señor Reymundo, eclipse solar que tendrá lugar en Abril del venidero año de 1912, explicándolo y dando curiosos datos del mismo.

Probó que hay puntos de la tierra donde el eclipse comienza cuando el sol sale, y en otros, en cambio, no se nota el eclipse hasta que no se pone el Sol.

Explicó, también, el pasado eclipse de Mayo de 1900

Y hablando del próximo, anunció los puntos de España donde sería total, diciendo que en Salamanca se ocultarían 975 milésimas de sol.

De lo que resulta que en nuestra ciudad casi puede considerarse total.

Empezará, en Salamanca, á las once y veintisiete minutos, terminando dos horas y doce minutos después.

El señor Reymundo se extendió en otras consideraciones, muy importantes y que la falta de espacio no nos permite dar á conocer á nuestros lectores.

Entusiasta fué la ovación que recibió el ilustrado conferenciante al terminar su trabajo, á la cual unimos nuestra felicitación.

**INCENDIO EN MEDINA**

En las primeras horas de la noche de ayer, se declaró un violento incendio en una casa de la calle de la Plata, de Medina del Campo.

Al lugar del suceso acudieron inmediatamente las autoridades y casi todo el vecindario trabajando denodadamente por extinguir el fuego.

La llegada oportuna de las bombas hicieron que á las diez de la noche el incendio estuviera casi extinguido.

Ignórase, con precisión, el valor de las pérdidas, aun cuando se cree que son bastante considerables.

**NOTAS PROVINCIALES**

**DESDE BÉJAR**

Mis correspondencias y artículos enviados para EL ADELANTO, tratando de cosas bejaranas, no han sido del agrado del semanario *La Victoria*, que aquí se publica.

La verdad es que, al escribirlos, ni pedí la benia al periódico integrista, ni me cuidé para nada de si podrían parecerle bien ó mal mis apreciaciones.

Claro está que lo mismo seguiré haciendo en adelante, y si por ello continúo mereciendo su enojo, esta será la prueba mejor de que acerté á expresar lo que quería.

Es muy difícil que *La Victoria* y yo coincidiáramos juzgando cosas y hechos bejaranos.

No espere tampoco que entable discusiones estériles, ni mucho menos que, á imitación suya, le replique con insolencias de pésimo gusto.

Aún hay clases, y por algo no comulgo en el integrismo.

Esas polémicas están ya pasadas de moda, y á lo sumo podrán encajar en los gustos de los amigos de *La Victoria*.

Siga, pues, su camino, que yo seguiré el mío sin preocuparme de ella para nada.

Pero, entretanto, conste que ningún concejal bejarano asistió á la fiesta de la Purificación.

Esto escribí y es verdad.

Si estuve también en lo cierto al anunciar que en lo sucesivo seguirán igual conducta, el tiempo ha de decirlo y ya verá como me da la razón.

Y como no he hablado de acuerdo tomado ni dentro ni fuera de sesión, huelgan sus comentarios sobre este extremo.

No agrado tampoco á *La Victoria* que llamase á la *Casa de Caridad* institución genuinamente bejarana porque bejaranos, dice, fundaron también y sostienen el *Asilo de las Hermanitas*.

Es verdad; pero hay una diferencia;

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténica, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Ldo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principa es de Europa y América.

## LA THEOBROMINA LUQUE

por las propiedades de nutrición que reúne es la Harina Alimenticia más racional para los niños y personas débiles, pues á su grato paladar y olor, se le reúnen las propiedades tónicas del cacao y las especiales reparadoras de los sistemas óseo muscular y nervioso del fosfato de cal, evitando con su empleo el escrofulismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentación deficiente. La Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE, se halla de venta en las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Concesionarios de la explotación de este producto: Sres. Francisco de Cala, S. en C.—Jerez de la Frontera. 30—29

## MIRATE HIJO SALAMANCA

Primavera de 1905

GARBANZO SUPERIOR PARA SIMIENTE Y FINOS DE TODOS TAMAÑOS

### SECCION DE ABONOS

Estamos elaborando, con pedidos muy animados, el abono número 12, especial para cubierta, sea encima del sembrado antes ó después de aricar.

SU PRECIO: diez pesetas quintal

Con dos hay suficiente para una hembra; su resultado es visible á los DIEZ días con tiempo favorable.

También elaboramos para cultivos propios de esta época, VIÑAS Y ÁRBOLES.—PATATAS Y REMOLACHA.—LEGUMINOSAS Y CULTIVO DE HUERTA.—AVENA Y CEBADILLAS.—PRADOS

Para más detalles, pídase el Catálogo.—Consultas gratis

## GRANDES REBAJAS



DESDE 100 PESETAS  
Prupencio Sant's B'nito  
Plaza Mayor, 18--Salamanca

## LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza. Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores. — Pídanse reglamentos.

### ¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico, Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados más importantes de varios ilustres doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado por la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en la India, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados mejores.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Publicación de Montalván (Toledo) 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

### TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianos y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con acción precisa y no haber obtenido resulta lo favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriollo, 22 Salamanca.

### THE PACIFIC THEAM

NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Perna mbuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Molendo el Callao, Guayaquil puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca, don Jacinto Ibáñez, San Mateo, núm. 3.

### Ateneo Salmantino

#### COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos interno medio pensionistas y externos en su propia casa.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

#### Santiago y Maeso

GRAN — FABRICA — DE — JABONES

Paseo de la Estación, 5.—Salamanca

Tal ha sido el éxito alcanzado por los jabones que produce esta fábrica, que ha duplicado su producción.

Que nuestros jabones se consideran como los mejores, lo prueba la continua demanda que de ellos se hace por todos los almacenes de la provincia.

Sentado, esto, solo nos resta regalar al público se digna visitar nuestra fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos. 90—15

VENTA.—Se hace de patatas blancas para siembra, y paja de trigo, en la dehesa de Pedraza de Yeltes. Para tratar en la misma dehesa con los señores Fonseca.

## PIANOS Y ARMONIUMS

de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

Violines franceses, mandolinas napolitanas y toda clase de accesorios para los mismos.

Gran surtido de musiqueros, sillars, taburetes, cubre-teclados, atriles, etc., etc.

Ventas al contado y á plazos.

Partition pinet, utilísimo aparato para aprender á afinar pianos.

Música baratísima.

Calle de Zamora, 24

En esta casa se encarga de facilitar cuanto se desee referente á música é instrumentos, á precios de catálogo, garantizando su autenticidad y respondiendo de todo lo que se adquiera en la misma.

## Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía

### CASA FUNDADA EL AÑO 1874

La más importante de las de su clase en esta capital

47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, laurs, pafietes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricotes, paños y todo lo concerniente al ramo de pañería; paraguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería.

### Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

### Manuel Cardenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillaría, gamuzas, esponjas y plumeros.—Materas de todas clases, sacos, neceseres, cabas para colegio, portapiés y portamantas.—Bauls mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.

### Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.

Chanclos caballero... 6'75 ptas.  
II. señora... 5'50  
II. niño... 4'75

Es el chanclo más elegante y duradero obtenido hasta ahora.

Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.

Se compone el calzado de goma comprado en esta casa, en el

Calle de San Pablo, núm. 15

## ANÉMICOS ¿QUERÉIS LA SALUD??



LIQOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES DEPOSITO: BAJADA 8.ª MIGUEL 4 BARCELONA

Tomad el LIQOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

BERLIN

Acerca de un bando del alcalde de Bilbao, hacia últimamente Nuevo Mundo idénticas consideraciones sobre la vida callejera...

Jean Becón trata de explicar a sus paisanos lo que es. Ya que tampoco yo puedo traducirlo, explano el sentido a mis alumnos...

Allí, pesca uno los resfriados en casa; aunque se caliente la habitación; el calor se halla junto a la chimenea...

Nuevo Mundo decía por boca de Dionisio Pérez, el 24 Noviembre: El niño no llega a amar el hogar; y luego, cuando crezca...

Los trabajos hubieron de interrumpirse en varias ocasiones: primero, por haber en cierta época llegado a ser insoportable la vida en el interior del túnel...

Llama la atención de todo extranjero ver en Berlín carros tirados por perros, ó por perro y hombre, cuando no mujer.

Ya van desapareciendo esos canes de tan aperreada vida, merced a la sociedad protectora de animales...

En un principio se comprenden las ventajas del perro de tiro. En primer lugar, no necesita cuadra con el burro...

Han empezado a disminuir desde el año 1898, según las crónicas, que cuentan haberse reducido su número en 1.000 durante un lustro.

En aquel año había 2.227 canes de esa especie simpática y noble.

¡Cuánto más agradable es contemplar los oficios que desempeñan, que no ver desfilar esas procesiones perrunas de nuestros pueblos meridionales!

La moral gana en ello. Y el pobre gasta el lujo barato de un animal tan inteligente...

«La ingratitud vive solo en almas bajas; En las nobles, la gratitud nunca falta.»

P. de Murguía.

EL TUNEL DEL SIMPLON

El Simplón es el túnel más grande del mundo. Es una obra verdaderamente colosal. Uno de estos días las perforadoras de uno y otro lado del túnel habrán dado cima a sus trabajos.

El inmenso túnel podrá recorrerse en toda su extensión. Las bovas del mismo se hallan emplazadas una en Brieg (en el valle del Ródano) y la otra en Iselle (Italia).

La obra consta de dos túneles paralelos, uno que ha de dar paso a los trenes y al tráfico internacional, y el otro empleado para la ventilación por medio del aire comprimido.

Los constructores de la obra, señores Brandt, Brandau y C.ª, de Hamburgo, han tenido que vencer dificultades casi insuperables para dar por terminada la misma.

Los trabajos hubieron de interrumpirse en varias ocasiones: primero, por haber en cierta época llegado a ser insoportable la vida en el interior del túnel, á consecuencia de alcanzar la temperatura 113 grados Fahrenheit; después, por haberse desbordado un verdadero río por el túnel, cuyo caudal de agua, que no bajaba de 115 gallons por segundo, resultaba inagotable...

Con esto desapareció la alarma que había empezado a cundir, y esta semana, los ingenieros Kourad Pressel, Hermann Hausler y Hugo von Kager, directores del colosal empeño de la casa constructora, verán colmado su deseo y terminada la época de los sinsabores y zozobros porque han tenido que pasar.

Y el mundo civilizado debe hallarse satisfecho por la terminación de tan im-

portantísima obra y de los obreros de todas clases que han contribuido a realizarla.

CURIOSIDADES

¿Existe la felicidad conyugal?

El Wide World Magazine cuenta la interesante anécdota siguiente:

«Cierta Mr. Woodbury, millonario muy popular en Nueva York, y solterón empedernido, sostuvo días pasados en un Club aristocrático de dicha capital, que no existía la felicidad conyugal, entregando 5.000 dollars á que nadie le demostraba lo contrario.

Publicada la oferta en los principales periódicos norteamericanos, empezaron á llover cartas sobre Mr. Woodbury. Más de 10.000 mujeres casadas proclamaban, enternecidas, su dicha conyugal, reclamando, en las postdatas, los consabidos y no despreciables dollars.

Pero no quedó en esto la cosa. Tras de la avalancha postal se vió obligado Mr. Woodbury á sufrir diariamente el asedio de centenares de esposas felices, que acudían al hotel del generoso cédibe á demostrarle que eran dichosas.

Mr. Woodbury adoptó el sabio partido de emigrar á Europa.

Detalle que no debe pasar inadvertido: todas las cartas eran femeninas. No hubo ningún marido que se decidiese á declarar—¡ni aún por 5.000 dollars!—que la vida conyugal es la felicidad sin nubes.

Las desventajas de un explorador

A propósito de la vuelta á Inglaterra de lady Delamere, la más joven y seguramente la más bella de los exploradores modernos, la revista Home Magazine recuerda que lord Delamere ha sido protagonista de varias desventajas singulares.

Hace algunos años, á su regreso del Africa central, donde había cazado gran número de elefantes y leones, corriendo grandes peligros sin sufrir el menor accidente, se cayó del caballo que montaba en el parque de su castillo, y quedó tan gravemente herido, que los médicos desesperaban de salvarle.

Restablecido al fin, lord Delamere volvió al continente negro á la cabeza de una expedición, atravesándolo de Este á Oeste sano y salvo, á pesar de haber tenido que luchar numerosas veces con los caníbales.

Al poner el pié en Inglaterra, y precisamente en el mismo sitio en que había caído del caballo, se repitió el accidente, resultando el explorador con la columna vertebral dislocada.

Después de leer esto, no hay sino creer en el mal de ojo, y en que los exploradores no deben pasear á caballo en sus parques.

Esqueleto de un gigante

Escriben del condado de Aosta, que en una viña de las cercanías de aquella ciudad, dos trabajadores al excavar una zanja, desenterraron un esqueleto hu mano de apariencias masculinas.

Dicho esqueleto medía dos metros y nueve centímetros. Tenía amplio torax; completa la dentadura y aún conservado los dientes su esmalte.

El esqueleto no se hallaba en tumba alguna, ni acompañado de ningún objeto que permitiera identificarlo.

Hay quien cree que dicho esqueleto perteneciera á la época prehistórica.

En la escuela

¿Cuántos son los sentidos corporales? —Los sentidos corporales son seis: tacto, oído, vista, gusto, olfato y... sentido común, pero éste no lo poseen todos.

—¿Qué es el tacto? —El tacto es un sentido que se llama así porque está arreglado con tacto, de otra manera se le daría otro nombre.

—¿El sentido del oído? —El sentido del oído es muy delicado y requiere muchos cuidados.

A veces basta para desgastarlo, la sola voz de... un acreedor.

—Ahora dígame usted algo del sentido de la vista.

—El sentido de la vista es muy importante. El hombre que se viera privado de él no podría ver nada, en tanto que el que lo posee llega á distinguir una pulga de un elefante.

—Y del paladar ¿qué me dice usted? —El paladar sirve para distinguir al momento una fritada con huevos de una fritada sin huevos, como el olfato sirve para distinguir una violeta de un violoncello.

—¡Bravo!...

Faciencia demostrada

Para la estadística no cae nada en saco roto.

Así es que un estadístico acaba de calcular que un hombre abre y cierra los ojos cuatro millones de veces al año. Apostamos á que el lector preferirá tener dicha cifra por exacta á no comprobar las cuentas de ese calculista, que no tendrá quizás todas las virtudes que se atribuyen á los ángeles, pero que es indudable que tiene la de la paciencia en grado superlativo.

¿Quién lo negará?

Suerte sin suerte

Existe en una de las cárceles del Estado de Nueva York un preso italiano llamado Stephani, quien por intermedicación de uno de los guardianes ha sabido, jugando á la Bolsa, ganar unos 30.000 dollars.

Sin embargo, no ha podido Stephani tocar los cuartos, porque civilmente se le considera muerto y las compañías se niegan á hacerle entrega de los dividendos de las acciones compradas con sus ganancias.

El preso ha caído enfermo de la rabia que su especial situación le ha creado.

¡Después de tener tanta suerte!

HOJA DEL CALENDARIO

Febrero

Menguante el 26 á las 10'4 en Sagitario Sale el sol 6'42. — Pónese 17'48.

SEMANA 8.ª 22 SEMANA 8.ª

VIERNES

San Matías apóstol, Stos. Modesto y Protostato obispos y Sta. Primitiva.

PENSAMIENTOS

Todas aquellas cosas cuya posesión no es agradable, más vale poseerlas que esperarlas, porque más cerca está el fin de ellas cuanto más andado es el comienzo.

Más vale prevenir que ser prevenido

Vale más favorecer á un pobre que ser socorrido por un rico.

Alemán y Francés desde 1.º de Febrero, Lecciones de lectura. traducción y conversación. Precios módicos.—Se da razón en esta imprenta.

Venta de un carro nuevo, valenciano, con aparatos ó sin ellos.—Darán razón en Chamberí, posada de Vicente. 4-3

Academias militares.—Convocatoria en Julio próximo para cubrir 390 plazas.—Preparación completa en el «Centro-Pensión Manes», por profesorado competente.—Preparación para telegrafos, 200 plazas.—Se admiten internos.—Detalles al director don José Manes, Silencio, 1, Salamanca. 15-10

Arriendo de un corral de grandes dimensiones, con teasadas, cuartos y entradas á la carretera, en el inmediato pueblo de Tejares, frente al establecimiento de Remigio.—Para tratar, con su dueño, María Teresa Hernández, en dicho pueblo.

Serpentinas y Confetti de la casa JACINTO NIÑO, la más surtida en artículos de Carnaval, con clases de superior calidad y precios muy económicos.—Grandes rebajas en ventas al por mayor.—Plaza Mayor, 46, Salamanca. 30-17

Venta.—Se venden de 800 á 1.000 cuartos en la dehesa de Revilla de Cantalino, propiedad de la señora doña Jesús Gómez de Liando, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con el propietario ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Pianos.—JUAN DE BERNARDI, constructor y reparador de órganos, pianos y armonios, con taller especial para toda clase de composuras y afinaciones de pianos y armonios, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de feltros en los martillos, marfiles, etc., etc.—Calle de Zamora, 22, Salamanca.

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuenteslepeña.—Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Ferrocarriles de S. F. P. NUNCIO

Necesitando esta Compañía proveerse de ciento ochenta postes telegráficos, de castaño, de siete y ocho metros, con arreglo al pliego de condiciones facultativas y económicas que se halla de manifiesto en la Oficina de Vía y Obras, se hace saber al público para que los que deseen presentar proposiciones lo efectúen hasta el día 25 del corriente, á las once de su mañana.

Las proposiciones serán dirigidas en sobre cerrado al señor Director de la Explotación, con letra: «Proposición para el suministro de postes telegráficos de castaño».

Salamanca 8 de Febrero de 1905.—El Director de la Explotación, EMILIO RENSON.

Oficial de fotografía

que sepa todas las operaciones. SE NECESITA en Badajoz en la fotografía de Abilio, á quien se pueden dirigir para las condiciones. 8-7

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MANES CASAUZ Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo Sala y canca

EPISTOLARIO DE GALÁN

seguro fingen. En cuanto el alma se hace sencilla, ya está coronada con la fé, sin saber cómo ni cuándo.

A la señora razón, ocupémosla aquí abajo. Es tanto lo que le falta que hacer, que no tiene hecha la milésima parte de la obra. ¡Qué ridícula es esa vulgar afirmación de que la fé acorta el vuelo de la razón!

¡Está buena la razón para volar por arriba, sin haber aprendido á correr por aquí abajo!

Me ha complacido muchísimo la entereza con que has recibido el golpe.

De Leopolda, ya lo esperaba yo así. De tí, no tanto; no por nada, sino porque tu temperamento, tus ideas, hacían de tí materia dispuesta, más fácilmente, á las derrotas morales.

Este es el lenguaje de amigos buenos.

Si no lo quieres, lo sustituiré por otro, no con el de los amigos malos no, eso nunca, sino con el idioma universalmente hablado, que no es traición, pero tampoco pureza. No tendrás ese mal gusto, ni me darás ese disgusto.

Tú Trini, estás en el Cielo, y lo demás, ¿qué te importa?

No tienes que rezar para que Dios la perdone, porque era un ángel sin pecado. ¿Qué otro consuelo como ese?

Ahora, á vivir para los hijos que te quedan, y para su amante madre, que todos te necesitan. Yo te agradezco con toda el alma que en tus coloquios espirituales con la hijita que se fué, te hayas acordado de este buen amigo tuyo, que está muy necesitado de que hablen á Dios por él los que ya viven con Dios.

EL ADELANTO

De por aquí no hay noticias que te interesen. Una, sin embargo, te daré: que ayer precisamente vino una comisión de la Zarza de Granadilla, pueblo natal de tu amigo Eloy Bejarano, á rogarme la asistencia á una fiesta que en honor de tu colega piensan celebrar en aquel pueblo, dentro de poco tiempo, en el mes próximo.

Tratan de nombrarlo hijo predilecto del pueblo, darle un banquete, poner una lápida en el edificio del Ayuntamiento, y no sé qué más. Bejarano trabajará por venir el día de su cumpleaños, 11 de Agosto, y tal vez le acompañe, si para entonces viene á Montemayor, el general Polavieja.

Querían que yo hiciese y leyese la biografía de Bejarano. Le dije al médico (Fermín Sánchez Pastor, que era de la comisión) que eso era cosa mejor para otro médico, y que yo hablaría algo para el pueblo. ¿Por qué no te encargas tú de la biografía? Ya sé que no estás para fiestas, pero eso había de servirte en cierto modo de saludable distracción. En fin, no sé como resultará su proyecto.

De prisa y sin hilación te he escrito, porque no he querido que éstas líneas pierdan el correo de hoy.

Saluda á Leopolda, besa á tu gente pequeña y recibe un apretado abrazo de tu amigo

José María.

CONQUISTAS DE LA CIENCIA ESCULTURA EN EL CUERPO HUMANO Sin operación cruenta ni molestas de importancia el médico especialista en garganta, nariz y oídos D. ALFREDO GALLEGO, Director del Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas de Madrid, Sr. Bernardo, 18, duplicado, cura el ozena (fetidez del aliento) y corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, modelándola como si fuera cera, dándole forma expresiva y elegante en armonía con el resto de la cara, haciendo desaparecer el aspecto repulsivo de algunas personas de narices desformadas que se señala como signo de inferioridad social. Practicada la operación queda permanente y duro el modelado que hace y sin señal que haga sospechar la corrección nasal. Las figuras del margen reproducen retratos de personas operadas por el especialista á que nos referimos, antes y después de corregida la nariz.

Un gran esfuerzo

Lo representa el número que publicará el sábado nuestro colega Blanco y Negro. En él aparece íntegramente copiado el nuevo y lindísimo paso de comedia Mañana de sol, que los hermanos Alvarez Quintero han escrito para Balbina Valverde...

De Madrid regresó anoche nuestro querido amigo, don José Durán Cabezas. Hallase enfermo, el distinguido joven don Eusebio Santos Baz, hijo de nuestro buen amigo don Prudencio Santos, del comercio de esta localidad.

Se halla enferma de cuidado la señora madre de nuestro buen amigo el director de El Libro. Con tal motivo se encuentra en Salamanca, don Mariano D. Berrueta. De todas veras deseamos el alivio de la enferma.

IMPORTANTE

Almacén demaderas de A. Pérez y Romero

Ex-convento del Carmen (Afueras de San Pablo), SALAMANCA. Con el fin de liquidar las maderas existentes en dicho Almacén, se hacen grandes rebajas en los precios de las diferentes clases.

Ha regresado de la Corte, el distinguido abogado y amigo nuestro, don Ladislao Luna.

Para el próximo Marzo llegará a Salamanca, el nuevo profesor de esta Universidad, señor López Vigo.

De San Sebastián han regresado la señora é hija de don Tomás Alonso.

Durante la ausencia del decano señor Peña, se ha encargado de explicar las clases de Economía y Hacienda, el auxiliar señor Revillo.

Desde el 1.º de Enero al 23 de Febrero actual, se han expedido en esta Inspección de vigilancia, 174 cartas de caridad para pobres transeúntes.

Varios jóvenes han organizado una rondalla titulada la "Alegria", que recorrerá las calles de nuestra población durante los próximos Carnavales.

Venta en la villa de Ledesma

Se hace en subasta pública extrajudicial de la casa-posada del Portal, propiedad de los herederos de don Fermín Nuño, sita en el centro del mercado de dicha villa; mide próximamente 18.000 pies cuadrados; consta cierta parte de planta baja y piso principal; además espaciosos locales cubiertos con teja y espaciosos corral; la subasta tendrá lugar el día 4 de Marzo próximo de once a doce de la mañana en la Notaría de don Manuel C. Ortiz, bajo las condiciones que estarán en dicha Notaría desde esta fecha.

La Murga Gaditana, dirigida por don Manuel Etayo y el maestro concertador don Felipe García, de paso para Francia, llegará mañana a esta capital, donde dará varias representaciones en los Casinos y Círculos.

En Lisboa y Oporto, donde últimamente ha estado la Murga Gaditana, hácese grandes elogios de la compañía. El debut será en el Teatro Liceo el domingo próximo.

De La Correspondencia de España: "Las estudiantinas organizadas en Madrid para el próximo Carnaval han bajado esta tarde a las seis a la estación del Mediodía a esperar la de Valencia.

Las estudiantinas han ido tocando, precedidas de sus respectivos estandartes. Anoche llegaron a Salamanca los señores don Antonio Díez don Francisco Girón y don Basilio García Polo.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Don Isidro González García, secretario general de esta Universidad, se ha acercado a la redacción de El Libro, con objeto de aclarar el sueldo en que damos noticia de la cuestión surgida entre dicho señor y don Julián Palencia, oficial de la Biblioteca universitaria.

Temeroso el señor González de que la frase "honrosamente zanjada", pudiera ser entendida en el sentido de que hubo lance de honor, ha hecho pública su repugnancia a semejantes procedimientos que considera inadecuados "para mantener la razón y defenderse de ilegítimas agresiones."

Por nuestra parte debemos manifestar, que al redactar el sueldo, no nos guió el propósito de dar a entender que se hubiera verificado duelo de ninguna clase.

Nuestro particular amigo don Gonzalo Medina, hijo del señor Fiscal de esta Audiencia, presenta con el carácter de conservador independiente, su candidatura para las elecciones de diputados provinciales por el distrito de Peñafiel-Valoria, Valladolid.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes. Los labradores se quejan de las fuertes heladas y temen que si siguen é-tas se pierda la mayor parte de las cosechas.

Con el café torrefacto de "La Estrella", solo se dá sabor, color y aroma; hay otros que dan hasta taza para tomarlo.

De venta en el establecimiento de la señora viuda de Emilio Blasco.

Ayer celebró sesión la Comisión municipal de Festejos.

En ella se habló de las fiestas que han de hacerse en Salamanca para el centenario del Quijote.

Durante la tarde de ayer cayó sobre nuestra ciudad copiosa nevada acompañada de fuerte viento.

Esto, aunque poco, habrá beneficiado a los campos.

El frío continúa siendo intenso.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

El día 18 del actual fué objeto de un atentado en el pueblo del Guijuelo, uno de los serenos municipales.

Contra el autor del delito, que fué Miguel Reyes Valverde, vecino de Alba de Tormes, instruye diligencias el juzgado municipal de aquella localidad.

En la madrugada de hoy ha fallecido víctima de rápida enfermedad don Juan Francisco González, antiguo escribano y persona que gozaba de grandes simpatías en esta capital.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia y especialmente sus hijos, nuestro sincero pésame.

Desde el día 8 de Diciembre, hasta el 14 de Enero, se repartieron en las Cocinas Económicas, 6.471 raciones a los pobres.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Por Real decreto se acaba de disponer que las vicesecretarías de Audiencias provinciales se proveerán, con carácter de interinidad, en letrados mayores de veintitrés años, que reúnan, además, las condiciones exigidas por la ley para el desempeño de tales cargos.

Los funcionarios que en la actualidad sirven las plazas de vicesecretarios y los que en lo sucesivo se nombren, adquirirán la propiedad de las mismas a los dos años de posesionados en el referido destino y una vez declarada aquella, gozarán de los beneficios que para ulteriores cargos conceden los artículos 52 y 53 de la ley adicional a la orgánica del poder judicial.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Madrid 24.—El sábado tomará posesión de la Presidencia del Consejo de Estado el señor Pidal.

El temporal en Bilbao. Madrid 24.—Sigue arreciando el temporal en Bilbao.

La población ha suspendido el tráfico diario. Los teatros han cerrado sus puertas. Ha habido muchos desprendimientos de tierras.

En las Arenas ha desoarrillado un tren.

No han ocurrido desgracias personales.

El temporal de nieves. Madrid 24.—En Santander continúa el temporal.

La nieve, cae en varios sitios, ha llegado a seis metros de espesor.

La incomunicación es general en toda la provincia.

Los pocos trenes que circulan lo hacen con gran retraso.

Están aislados muchos pueblos, temiéndose que ocurran desgracias, pues aun cuando se trata de abrir caminos para socorrerlos, los trabajos se llevan con mucha lentitud.

Los guardias civiles prestan servicio permanente en las estaciones.

El temporal sigue con sin igual intensidad.

Funerales. Madrid 24.—Se han celebrado en París solemnes funerales por el alma del gran duque Sergio. Asistieron los diplomáticos.

El Ministro de Negocios extranjeros, Mr. Delcassé, asistió de uniforme, en representación de Mr. Loubet.

Los compromisos del Gobierno. Madrid 24.—El Gobierno dice que acudirá a las Cortes en cuanto lo crea pertinente, cumpliendo así el compromiso adquirido.

Por lo tanto son inexactos los rumores de crisis, circulados por ese motivo.

Regatas. Madrid 24.—Se ha celebrado en Palma las regatas en que han tomado parte los botes de la escuadra, adjudicándose muchos premios.

Hoy saldrán buques para Cádiz.

Mineros en huelga. Madrid 24.—A consecuencia de la catástrofe minera en Vrjde, pueblo de Ciudad-Real, que ya telegrafió hubo un muerto y 17 heridos.

Los obreros acaecan lo ocurrido a la avaricia de los patronos y se han declarado en huelga. Esta, aunque al principio fué pacífica, va comenzando a tomar mal aspecto.

Ha llegado el gobernador acompañado de fuerzas de la guardia civil.

El viaje del Rey. Madrid 24.—Espérase la venida del ministro, señor Villaurrutia, ministro de jornada que acompañará al Rey en su próximo viaje.

En este recorrerá Su Majestad las provincias de Cuenca, Albacete, Alicante, Valencia, Cáceres y Badajoz.

También tiene proyectado visitar don Alfonso XIII, pero esto será dentro de algún tiempo, las islas Canarias.

Nuevo terremoto en Lisboa. Madrid 24.—Ha vuelto a sentirse un nuevo terremoto en Lisboa.

El pánico de los habitantes de la capital de Portugal fué inmenso.

El fenómeno tuvo poca duración.

Los desperfectos ocasionados son insignificantes.

Viajeros ilustres. Madrid 24.—Ha llegado a Cádiz la familia del gobernador de Gibraltar,

siendo recibido en la estación por el personal oficial.

La huelga de Charleroy. Madrid 24.—La huelga de Charleroy se ha extendido extraordinariamente.

Ha habido muchos atentados nocturnos.

Los huelguistas han destruido a tiros muchas casas.

Nueva huelga. Madrid 24.—Se han declarado en huelga los obreros de las fábricas de agujas de Mingli.

¿Crisis? Madrid 24.—El Imparcial de hoy dice que si La Epoca no rectifica las frases intencionadas de un sueldo que publicó ayer sobre la última crisis, Villaverde tendrá que dimitir hoy mismo porque se supone que dichas frases han sido pronunciadas en las altas esferas.

Actriz grave. Madrid 24.—En París ha sufrido una importante operación la eminente actriz mademoiselle Hladoux que se encuentra gravísima a consecuencia de un fibroma.

Nuevo Guerin. Madrid 24.—En París un individuo disparó contra su amante cuatro tiros.

Al tratar la policía de prenderle se encerró en su casa disparando desde allí tiros a diestro y siniestro.

Los guardias acordonaron el edificio no dejando que nadie circulara por la calle, temiendo que fuera víctima de los disparos del encerrado.

Pasado algún tiempo termináronse las municiones.

La policía penetró en la casa consiguiendo capturarle.

A pesar de los numerosos tiros que éste disparó no ha habido ningún herido.

Tormentas en Bélgica. Madrid 24.—Debido a las formidables tormentas desordenadas en las costas de Bélgica, témesese que en aquellas aguas hayan ocurrido varios naufragios.

Ignórase el paradero de algunos buques pesqueros.

Las matanzas en Turquía. Madrid 24.—Las noticias que de Salónica se reciben acusan una grave anarquía en todo el territorio balkánico.

Los insurrectos cometen numerosos asesinatos, incendios, saqueos y horribles mutilaciones.

La degollina no es solo ya contra los armenios.

Los judíos y extranjeros también son asesinados y saqueadas sus casas.

En Patras han sido muertos dos turistas yanquis.

Créese que el Gobierno de los Estados Unidos, hará reclamaciones energicas con este motivo.

El suceso de Hull. Madrid 24.—El informe de la comisión que examinaba el suceso de Hull ha sido favorable al almirante Rojenswanski.

La prenea de Londres, al conocer el informe, se ha desatado en protestas contra la comisión.

Muerto ilustre. Madrid 24.—Ha fallecido en Alcalá el señor Brugel, director del Penal de aquella ciudad, y persona que gozaba de generales simpatías.

El empréstito. El Gobierno de Tokio ha acordado hacer un nuevo empréstito de cien millones de yens.

Los desastres. No han tenido confirmación las noticias que estos días habian circulado

por la prensa acerca de los desastres de los rusos en la Mandchuria.

La tercera escuadra. De el puerto de Skagan ha zarpado la tercera escuadra del Báltico.

El gran duque Wladimiro. Muy pronto marchará a Francia el gran duque Wladimiro donde fijará su residencia probablemente para mucho tiempo.

Su esposa marchará en cuanto acabe la venta de los muebles de su palacio que esta realizando a fufinos precios.

Sin trenes. En Varsovia no circula ningún tren. Las autoridades han querido sustituir a los huelguistas por militares, pero los obreros inutilizaron el material.

Cuatro locomotoras han sido completamente destruidas. La infantería vigila las líneas para evitar coacciones.

Ha habido varios heridos. El Pope Gappony. Se encuentra en Suiza el pope Gappony que milagrosamente pudo escapar de la persecución de que le hacía objeto la policía.

A los periodistas que le han preguntado ha dicho que se fugó en un trineo y valiéndose de un disfraz.

Los funerales. Durante la celebración de los funerales por el gran duque Sergio, han doblado las campanas de las 1.023 iglesias que hay en Moscú.

Los oficiales de Puerto Arturo. El Gobierno ruso ha acordado que cuando lleguen a San Petersburgo los oficiales que mandaban la plaza de Puerto Arturo, no se celebren los festejos que se habian acordado para evitar desórdenes.

La insurrección en el Cáucaso. Cada vez adquiere más graves caracteres la insurrección del Cáucaso, dudándose que pueda ser dominada a pesar de haberse enviado tropas oportunamente.

Operaciones. De Londres dicen que ha sido envuelto por los japoneses el ejército de Kourapatkine.

Otro despacho de Tokio, afirma que los rusos se reconcentran a la derecha del ejército japonés y que se oía vivísimo cañoneo en el centro de la línea de batalla.

RIVERA.

MAÑANA

REVISTA GENERAL DE MERCADOS

Se necesita un ama de cría para casa de los padres. San Julián, número 5, darán razón.

En Pelarrodriguez se venden de 1.000 a 1.200 arrobas de paja. Para tratar, con Jerónimo Hernández, en la Fuente de San Esteban.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona.

El mercado de ayer sin operaciones, continuando los compradores pagando a 51 1/2 reales.

Barcelona 23.—Tenemos muy retrasados a estos compradores. A 52 ó 52 y 1/2 quizá se encontrará algún comprador.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, a 46 reales. Cebada, a 38. Algarrobas, a 52.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE "EL ADELANTO")

Conferencia. Madrid 24.—Los señores Martitegui y Villaverde celebraron ayer una larga conferencia relacionada con el presupuesto de Guerra.

Retraso. Madrid 24.—A causa de los temporales reinantes funcionan con gran retraso las líneas telegráficas de Oviado y Gijón.

Regreso. Madrid 24.—Hoy regresará a Madrid el ministro de Estado.

En Turquía. Madrid 24.—En Salónica aumenta la agitación, hallándose anclados en el puerto cuatro acorazados austriacos y ocho torpederos, aguardándose más buques de guerra extranjeros.

Mujer abrasada. Madrid 21.—En la calle de Aceiteiros número 8, ha ocurrido un lamentable suceso.

Una anciana de 72 años, a causa de haber puesto un brasero debajo de la cama para que se calentara, ha muerto carbonizada.

Se quemaron las ropas de la cama, alcanzándola a la pobre mujer, la cual salió pidiendo socorro.

Al ser trasladada a la Casa de Socorro, falleció.

A la Presidencia. Madrid 24.—En breve, se dice, nombraráse Presidente del Senado al señor Azcárraga.

Noticias. Madrid 24.—Según noticias de Tánger, témesese un conflicto obrero entre españoles y extranjeros, y enaden los telegramas que las tropas del Sultán han salido al encuentro de Rabisul, y que llegaron tres transportes carboneros rusos para esperar a la tercera escuadra, que salió anoche de Skapen.

XV

Mi querido amigo: Hablé a los organizadores de la fiesta que proyectan en la Zarza en honor del doctor Bejarano, y desean con empeño que seas tú el que escriba la biografía del obsequiado.

De mi no hay que decirte nada, pues bien debes saber que leeré con mucho gusto tu trabajo, que puedes desde luego ir preparando y enviármelo cuando ya lo tengas listo.

De fecha no puedo decirte otra cosa que lo que me dicen los organizadores: que es probable que ello sea para después del 20 de Agosto.

Sin embargo, no te descuides, por si Bejarano adelantase las cosas.

Yo no he hecho aún nada, ni sé qué hacer, ó mejor, ni he pensado en ello. Lo mío será cosa más breve y no tengo por lo mismo tanta prisa.

No tengo a la vista tu última carta (escribo en el campo), pero recuerdo que me dices que te amplie el concepto relativo a lo que te dije en mi última sobre tu temperamento y tus ideas, como menos apropiado que el de Leopolda para la aceptación resignada de las penas.

Punto más, punto menos, quería decirte que el tuyo, es el de todos los hombres intelectuales, menos propósito, cierto, comparado con el de las mujeres cristianas y sencillas, para sufrir los embates de la vida. Somos nosotros más pobres de corazón, por lo mismo que pensamos algo más que ellas. Somos más fáciles al acceso de las rebeldías iracundas, a las vacilaciones de la fé, etcétera etcétera.

ne y hueso; pero de amor no vinieron. El amor no es algo más que el instinto? Pues algo más nos dará. Ahí tienes un argumento. Y no hace falta. La fé se pide y se da; no se crea ni se inventa. El que la pida, que tenga el alma dispuesta, digna para recibirla, y que la pida, no a lo filósofo, sino a lo hijo de Dios. Aquí no valen filosofías Esas se dejan para las cosas menudas, las que hay de la muerte acá. Está tirada la línea, y no ves cómo toda la humanidad pensante no ha hecho otra cosa que dar ridículos brinco ante la linda y caer de espaldas también ridículamente?

Dios castiga muchas veces al hombre de razón, abandonándole a ella, y es claro, que con ella como con los ojos de la cara, no se alcanza cosa alguna fuera del radio de acción.

El "pedir y se os dará", es un tratado completo de estas cosas.

Piensa poco y ama mucho, y sin tratar de aprender, aprenderás más amando que pensando.

Si quieres de veras creer, créerás, sino dejas de quererlo. Dispón a ello el corazón y el espíritu y abandona lo demás en manos de Dios, que él proveerá.

Pero para lograr ese don preciadísimo de la fé, no te pongas a hacer piruetas con la razón, porque sobre no conseguir en definitiva más que una caída lastimosa sobre el polvo del camino, estás con ello negando implícitamente la eficacia de la fé. Y el que se empeñe en que con su razón ha de bastarle, que no ande pidiendo más, porque se contradice de un modo lastimoso.

Reza y ama, y verás cómo venices a la duda, esa telaraña que unos de seguro ven, y otros de